En entrevista, Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM, habló sobre el inicio del proceso electoral y lo que exigirán los ciudadanos de la CDMX.

(2023-09-06), 100.1 Stereo Cien, Enfoque Noticias Segunda Emisión, Adriana Pérez Cañedo, (Entrevista) - 14:25:07, Duración: 00:05:38 Precio \$499,240.00

ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, CONDUCTORA: Mauricio Huesca es consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Mauricio, buenas tardes, ¿cómo estás?

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Muy querida Adriana, muy buenas tardes y buenas tardes a todo tu auditorio. Encantado de estar contigo para platicar sobre el proceso electoral.

ADRIANA PÉREZ CAÑEDO: Al contrario, a ver, procesos adelantados, pre, pre, pre, pre, pre, pre, pre. Y nos concentramos mucho en la candidatura a la Presidencia de la República, pero también en la Ciudad de México se renovarán alcaldías, el Congreso, etcétera. Lo que te quiero preguntar es ¿qué está haciendo este instituto, el electoral de la Ciudad de México? ¿Qué está observando? ¿Cómo se está preparando y qué vamos a elegir también en el 2024 en la Ciudad de México, Mauricio?

MAURICIO HUESCA: Claro que sí, querida Adriana, pues comentarle a todos los radioescuchas que este año iniciamos el proceso electoral también en la Ciudad de México, en el cual estaremos convocando a la ciudadanía a la elección de la renovación de la jefatura de gobierno, la renovación de las y los titulares de las 16 demarcaciones territoriales con los cerca de 260 concejalías que integrarán las demarcaciones territoriales o alcaldías y desde luego también, en los 66 diputadas y diputados que integran el Congreso de la Ciudad de México.

Con la apuntación quería Adriana y auditorio, que en la Ciudad de México particularmente, tenemos una figura innovadora que es la diputación migrante que estará postulada por personas que radican en el extranjero y que será votada solamente por el voto de las personas que radican en el extranjero y que en esta ocasión, como una novedad, se permitirá la diputación migrante independiente.

ADRIANA PÉREZ CAÑEDO: A ver, pero dime una cosa, ¿de qué nos puede servir o ser de utilidad para los habitantes de la Ciudad de México que elijamos a alguien que no vive en la Ciudad de México?

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, como ahora ya tenemos esta disposición, querida Adriana en el cual ya estamos tratando de incluir todos los grupos, digamos, que en algún momento fueron objeto de discriminación o de opresión por parte de social o desde luego, por las normas o las políticas en nuestra ciudad y en nuestro país, hemos estado tratando de incorporar poco a poco distintas acciones afirmativas, de esta manera llegó la paridad total en el Congreso de la Ciudad de México, la paridad también en las demarcaciones territoriales, para que las alcaldías se compongan de manera paritaria.

Integramos en su momento a las personas con discapacidad, hemos integrado a las personas jóvenes, a las personas de la diversidad sexual y de género y en esta ocasión, a integrar a las personas migrantes que radican fuera, que estamos hablando de un padrón de cerca de un millón de personas que radican fuera, un padrón de un millón en una ciudad que tiene unos 7.6 millones de personas en el listado nominal en nuestra Ciudad de México, pues es una importante número de personas que están radicando fuera y que pues ya por muchos años han exigido también pues la posibilidad de tener alguna voz y respaldo y representación en el Congreso.

ADRIANA PÉREZ CAÑEDO: Mauricio Huesca, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Hoy en la mañana, me consta, me llamaron a mi teléfono celular y empezaban diciendo que era una encuesta que me pedían dos minutos, pero no decían quién era esa, era una encuestadora o era un partido, nada, solamente me decían:

"Si hoy fueran las elecciones, la opción tal ¿votaría usted por el candidato del Frente - primero me dijeron - candidato del Frente, PRI, PAN, PRD. Taboada, - se llama Santiago, Santiago Taboada, que es el alcalde de Benito Juárez - o por el candidato de Morena, García Harfuch, que es el jefe de la policía".

Yo colgué después de escuchar porque, obvio, no iba a responder, porque ni siquiera se han elegido oficialmente y legalmente dentro de la alianza y el partido Morena. ¿Qué pudo haber sido esto? Porque sí me llamó la atención. No es momento, no es tiempo para eso, legalmente hablando. ¿Qué ves atrás de esto?

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, bueno, primero Adriana, comentarle a todos tus radioescuchas que el día domingo 10 de septiembre, nosotras y nosotros aquí en la ciudad iniciaremos el proceso electoral. A partir de este banderazo empezaremos entonces todos los preparativos. Y esto que me comentas tú, si fuera de un acto de partidos políticos tendrían que empezar prácticamente hasta el 5 de noviembre para el caso de la jefatura de gobierno y 25 para el caso de las alcaldías y diputaciones y la precampaña terminar hacia el 3 de enero del siguiente año.

Ahora, ¿qué es lo que está ocurriendo? Que hemos visto que diversos medios de comunicación han publicado algunas, digamos este, encuestas de cómo están posicionadas algunas personas que suenan a distintos cargos de elección popular. Quizá puede ser que estas casas encuestadoras estén llevando a cabo este tipo de estudios demográficos, este sin duda alguna no está regulado ahorita.

Una vez de que inicie el proceso electoral nosotros emitiremos ya alineamientos formales, que ya los tenemos preparados y los publicaremos para poder regular que los partidos políticos, las candidaturas, los aspirantes, las aspirantes, los medios de comunicación se sometan a las mismas reglas, justamente para no saturar al electorado de manera previa al inicio de estos procesos.

ADRIANA PÉREZ CAÑEDO: Pues te agradecemos mucho, debemos estar atentos y seguirlos escuchando a ustedes también. Primero en los procesos internos y después las encuestas y no al revés. Alguien se quiere pasar de listo aquí. Muchas gracias y buenas tardes, Mauricio Huesca.

MAURICIO HUESCA: Muy buenas tardes a ti, Adriana y un saludo a toda tu audiencia.

ADRIANA PÉREZ CAÑEDO: Gracias, buenas tardes.

KER